



《式小だより》

# 海の子

12月号  
平成28年12月1日

新島村立式根島小学校  
校長 新井 裕

「出番は舞台だけではなく」

校長 新井 裕

11月19日・20日は式根島開島130周年記念のイベントが盛大に行われ、児童は、周年記念をそれぞれに味わい、地域の方々から温かな声掛けをもらって地域の一員となりきって過ごしていました。

この日まで本校では、大きな行事が盛りだくさんでした。二学期は、大学生による水泳指導に始まり式根島大運動会、学芸会と続き、児童は学校全体で取り組む活動を通して大きく成長した学期となりました。運動会で見せてくれた表現活動も今回の130周年記念の舞台発表では一回り成長した姿を披露し、頑張ったことは確実に身に付くことを証明してくれました。

私が嬉しかったことの中に前夜祭で児童が親の店を手伝う姿がありました。こうしたことから地域の一員としての自覚が育ってゆくことを目の当たりにしました。本校は日本の伝統文化を学ぶ推進校です。それは言い換えれば、自分の住んでいる地域のよさを知り、自分が出来ることは何かを考える心を育む取り組みに他なりません。「いらっしゃあい!」「ありがとうございます!」と、声を上げている姿がとてもまぶしく感じた開島130周年記念の日々でした。

この度、以前式根島にいらっしゃった前田順治様から多額の御寄付を頂戴いたしました。この御厚意を保育園・中学校にも声をかけさせていただき、島の子供の読書活動に役立てたいと考えております。

氏は小さいときに学校に図書が少なかったことから、たくさんの本を子供に読ませて欲しいとお考えになり、山本市郎先生にお声をかけ、この度寄贈いただく運びとなりました。これからも読書活動の充実に努めて参りますので皆様の御理解をお願いいたします。

## 「小中合同で募金活動」

式根島小学校・中学校では、熊本県への募金活動を11月11日・12日に行いました。たくさんの方々の心温まる御支援により、下記の募金額を熊本県の方々へ届けることができました。

皆様の御協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。

**募金額 86,903円**



## 学芸会感想（1・3・5年生）

### 〈1年生〉 くるみわりにんぎょう

- やく「ねずみ」「チョコレート」 チョコレートのおどりがなかなかおもいつかなくてまよったけど、おもしろいきよくだったからたのしくできました。（IFさん）
- やく「ねずみ」「チョコレート」 1せりふに1うごきをつけることができました。いいクリスマスイブの「くるみわりにんぎょう」になりました。（SRさん）
- やく「にんぎょう」「コーヒーまめ」 リハーサルから、おきやくさんがたくさんいてきんちょうしました。ちょっとドキドキしたけどたのしかったです。（TSさん）
- やく「クララ」 くるみわりにんぎょうのあごがはずれるところをがんばりました。1・2ねんせいみんながんばったのでせいこうしました。ありがとう。（MHさん）
- やく「ねずみのおやぶん」「キャンディー」 キャンディーのおどりをきめるとき、おともだちとなんかいもけんかしました。でもいいおどりができました。もくひょうたっせいです。（YKさん）



### 〈3年生〉 西遊記※作文より一部抜粋

- 「目標が達成した！やった！」と学芸会のぼくたちの西遊記の最後のセリフでおもいました。「みんなで心を一つに会場みんなが笑ってくれるような西遊記を演じる」という目標をたてたから大成功したと思います。（SRさん）
- 「みんなが笑ってくれて、西遊記が成功してうれしいな」と拍手がでたときに思いました。演技をしているとき、あやとびを成功したとき「やったー」と思いました。声は大きくはっきりくっきり言って、動きも大きく表現したり、おおげさに声、動きをしました。（IMさん）
- 「目標が達成できてよかった」わたしたち、3・4年生の目標は、みんな心を一つにして会場みんなを笑わせるというものでした。本番は、せりふも完ぺきだったし、動きもちゃんとできてとてもいい西遊記にできて楽しかったしうれしかったです。（OSさん）
- 「みんなが最後に拍手をしてくれた」私はみんなの拍手を聞いてすごくうれしかったです。私が一番難しかったのはらせつ女王でした。振りつけがフラフープだったからちょっと難しかったです。（TYさん）



## 〈5年生〉

○ぼくは、学芸会で恥ずかしがらずに堂々と、大きな声で演技をすることが目標でした。練習では、せりふは上手く言えたけど、動きやウクレレ、エイサーの踊りが難しかったです。でも、休み時間や放課後に家で練習をして、なんとかできるようになりました。楽器や踊りが光生君となかなか合わず、本番も緊張してうまくできませんでした。でも、全力で出来たのでよかったです。  
(MMさん)

○今年の学芸会では「式根島の誕生日」というのをやりました。フラダンスや歌は思っていた以上に難しかったです。特に、フラダンスの手の動きが大変でした。また、足を曲げたままの姿勢でステップを踏むのも難しかったです。歌は、高い音域の音を出せるように、家でも猛練習をしました。早く着替えられるように工夫もしました。本番では、少し緊張をしたけれど、しっかりと演技をすることができたので嬉しかったです。  
(SNさん)

○今年の学芸会は大成功でした。本番はいつもよりとても緊張をしました。でも、たくさん練習をしたので、せりふや歌、踊りは完璧に出来ました。他の劇もとても面白く感動しました。みんなの演技が上手なので、お話にひきこまれていきました。どれも素晴らしい劇で練習の成果が伝わってきました。来年は小学校生活最後の学芸会なので、今年のように成功をさせたいです。  
(FSさん)



## 連携授業

今月は、図工の授業を紹介します。3～6年生の担当は、式根島中学校の佐藤亜弥子先生です。3・4年生は「ふしぎな乗りもの」、5・6年生は「くるくるまわして」という題材で、自分で試行錯誤しながら考えて表現したり、先生に相談したりしながら、楽しそうに作業に取り組んでいます。1月に行われる地区作品展には、どんな作品が展示されるのでしょうか。楽しみです。

また、完成した作品は、図工室前にも随時展示しておりますので、御来校の際には、ぜひ御覧ください。



## 12月の予定等

生活目標：協力して学校をきれいにしよう

保健目標：かぜをひかない生活をしよう

給食目標：行儀よく食べよう

①②③④⑤⑥の丸数字は、学年です。



| 日曜日     | 主な行事等                      | 日曜日     | 主な行事等           |
|---------|----------------------------|---------|-----------------|
| 1<br>木  | 安全点検                       | 16<br>金 | 正月飾りづくり (5.6校時) |
| 2<br>金  |                            | 17<br>土 |                 |
| 3<br>土  | 算数検定                       | 18<br>日 |                 |
| 4<br>日  |                            | 19<br>月 | 図書指導 (全学年)      |
| 5<br>月  | 安全指導 避難訓練<br>委員会活動         | 20<br>火 |                 |
| 6<br>火  | 保護者会①②                     | 21<br>水 |                 |
| 7<br>水  | 保護者会⑤                      | 22<br>木 | 大掃除 終業式<br>給食終  |
| 8<br>木  | 保護者会③④<br>外国語活動 (ALT・JET)  | 23<br>金 | 天皇誕生日           |
| 9<br>金  | 保護者会⑥                      | 24<br>土 |                 |
| 10<br>土 |                            | 25<br>日 |                 |
| 11<br>日 |                            | 26<br>月 | 冬季休業日始          |
| 12<br>月 | 歯垢染色①⑤⑥<br>クラブ活動           | 27<br>火 |                 |
| 13<br>火 | 歯垢染色②③④<br>SC来校            | 28<br>水 |                 |
| 14<br>水 | 校内研修会 (⑤⑥以外は給食後下校)<br>SC来校 | 29<br>木 |                 |
| 15<br>木 | 外国語活動 (ALT)                | 30<br>金 |                 |
|         |                            | 31<br>土 |                 |

※第3学期の始業式は、1月10日(火)となります。(通常登校)  
給食が始まります。

